
5ème DIMANCHE DE PÂQUES - 10/05/2020   

 AC 6, 1-7;   PS 32 (33);   1P 2, 4-9;   Jean 14, 1-12 

Pour bien comprendre l’évangile de ce dimanche, reportons-nous au contexte dans lequel se 
trouvent Jésus et ses disciples. Voyons ce qui précède ce texte. Il s’agit du chapitre 13 qui 
relate le dernier repas de Jésus avec ses disciples, le lavement des pieds, et l’annonce de la 
trahison de Judas. Dans ces passages du chapitre 13 de Jean l’atmosphère n’est pas sereine. 
Jésus sait que son heure est arrivée, qu’il va être arrêté, flagellé et mis à mort. Il sait aussi que 
l’un de ses disciples, Judas Iscariote, le livrera. Il annonce tout cela aux disciples, créant une 
atmosphère d’angoisse et de tristesse doublée d’une certaine déception. Il veut préparer ses 
disciples à son départ, car la séparation est à l’horizon.  

C’est dans ce climat délétère que Jésus parle aux disciples pour les encourager et les rassurer. 
Il les invite à passer de la déception à l’espérance. Il sait que sa mort sera suivie de sa 
résurrection et qu’il retournera vers son Père avec qui ils sont « Un ».  Il est conscient de ne 
pas partir vers l'inconnu, mais de repartir chez son Père. Il rentre « chez lui » après avoir 
accompli sa mission, une mission qui a été difficile et émaillée de souffrance et de sa mort. 
Quelques jours avant son retour au Père, on peut imaginer qu’il se sent serein et heureux. Car 
il aura accompli sa mission d’Envoyé et il sera ainsi délivré de tant d’incompréhensions et 
d’hostilités à son égard, qui l’ont conduit à la mort. 

Jésus ne veut pas garder la joie du retour au Père pour lui seul. Il veut partager sa joie avec 
ses disciples qui sont tristes et ne comprennent pas encore tout ce qu’il leur raconte. Il veut 
que les disciples sachent qu’il ne les oubliera pas. Il exhorte ses disciples à garder ferme leur 
foi et à rester sereins eux aussi car il leur prépare une place dans la maison de son Père. Voilà 
ce qu’il leur dit : « Que votre cœur ne soit pas bouleversé : vous croyez en Dieu, croyez aussi 
en moi. Dans la maison de mon Père, il y a de nombreuses demeures ; sinon, vous aurais-je 
dit : “Je pars vous préparer une place” ? Quand je serai parti vous préparer une place, je 
reviendrai et je vous emmènerai auprès de moi, afin que là où je suis, vous soyez, vous aussi ». 
Jésus donne ici un nouveau sens à nos vies. Lorsqu’une personne quitte « notre maison 
commune » terrestre, il existe une autre maison pour l’accueillir, la maison du Père ces cieux. 
Grâce au Christ nous connaîtrons une deuxième vie, une vie qui ne connaîtra plus de fin.  

Cette promesse de Jésus d’aller vivre avec son Père n’est pas si facile à comprendre. Les 
disciples ne comprennent pas ce que cela veut dire. Thomas ne s’embarrasse pas de lui poser 
la question qui révèle l’état d’âme des apôtres à un moment particulièrement dramatique et 
crucial : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas. Comment pourrions-nous savoir le 
chemin ». Jésus lui répond en disant qu’il est le Chemin, la Vérité et la Vie. Il est le chemin 
parce qu’il suffit de le suivre pour ne pas se perdre et aller au Père. Il suffit de suivre son 
enseignement qui est comme une route toute tracée. Quand on voyage, on suit les panneaux 
d’indication pour ne pas se perdre. La vie est comme un voyage. En suivant les panneaux 
d’indication de Jésus on arrive. Ces panneaux sont : « tu aimeras Dieu, tu aimeras ton 
prochain, tu pardonneras, tu éviteras la colère… ». Le Christ est vraiment le chemin. Il est le 
chemin de l’amitié et de l’amour, le chemin de la générosité et du partage, le chemin du don 
et du pardon, l’unique chemin qui vaille la peine d’être suivi. 

Le Christ n’est pas que le chemin. Il est aussi la Vérité. Cela signifie qu’il dit la vérité, qu’il 
conduit à la vérité et bien plus qu’il est la Vérité même. En le suivant on est sûr de ne pas 
s’égarer. Notre vie se passe à rechercher la Vérité. Nous atteignons par notre intelligence des 
parcelles de vérité, mais avec Jésus nous atteignons la vérité entière : la connaissance de 
Dieu. Comme dit Saint Paul : « actuellement ma connaissance est partielle ; ce jour-là (le jour 
de la rencontre de Dieu), je connaîtrai parfaitement comme j’ai été connu ». 1Co 13, 12. 



Le Christ n’est pas que chemin et vérité. Il est la vie. Il est le Vivant et il nous donne la vie. Par 
sa Parole Jésus donne plus de valeur et de saveur à notre vie. Par sa résurrection il a vaincu 
la mort et il est vivant.  Il nous donne une nouvelle vie qui ne connaîtra pas de fin, la vie 
éternelle. Et la vie éternelle c’est la connaissance de Dieu et de son envoyé. C’est ce que dit 
Jésus en Jean 17, 3 : « La vie éternelle, c’est qu’ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et celui 
que tu as envoyé, Jésus Christ ».  

Que nous puissions découvrir le Chemin qui conduit à la Vérité de Dieu, lui qui vit et règne 
pour les siècles des siècles. Amen. 

 


